

En la clase de F.P. Básica de Cocina y Restauración, su profesor, Javier Tornero Belmonte nos comenta su trabajo



Está realizando una labor de trabajo cuya finalidad es fomentar y promocionar la zona. Para ello, los alumnos se tienen que sentir como embajadores de nuestra tierra y de nuestros productos con el fin de aumentar el turismo y las actividades físico deportivas a través de la gastronomía, tan rica y variada, y hacerla llegar a través de ferias, concursos y periódicos a todas las partes del mundo.

Explicanos algo de esta F.P. y curso.

El curso es de dos años. Es el 2º año que llevamos aquí con la Formación Profesional Básica y la idea es que los alumnos tengan una manera de capacitarse profesionalmente

También dos alumnas de 1º de Bachillerato, Laura Muñoz y Ana Victoria González, nos comentan sus impresiones

¿En qué curso estáis y qué os parece este Instituto?

Laura: "Estoy en 1º de Bachiller, rama de Ciencias, pues quiero hacer Genética. El Instituto está bastante bien para ser un pueblo pequeño".

Ana: "Yo también estoy en 1º y soy de Letras".

¿Cuántos sois en una clase de 1º?

Laura: "La clase de Bachillerato se va reduciendo y es más difícil a no ser que venga más gente".

Ana: "Nos separan y en muchas clases estamos 9 o 10 alumnos, y así es mejor pues el profesor te puede ayudar mejor a que estemos más preparados para ir a la Universidad".



¿Qué tal los profesores? ¿Influye en vuestro rendimiento el cambio de profesores?

Laura: "Yo este año estoy contenta con la mayoría de ellos. El cambio sí que influye en Bachiller aunque creo que no tanto en los primeros años de la ESO".

Ana: "Ahora mismo los profesores que hay son muy buenos. Creo que también influye en algunas asignaturas".

para la inserción laboral. Están bastante motivados pues hay una parte muy práctica y otra teórica. Establecimientos de Yeste acogen a estos alumnos en prácticas con unos conocimientos previos, durante casi tres meses y al terminar esas prácticas, casi el 99 por ciento se queda en la empresa donde han trabajado. Tenemos que intentar promocionar esta zona ya que tiene un potencial increíble de productos naturales, y creo que nos falta saber vendernos, que nos conozcan fuera pues aquí tenemos una sierra excepcional.

¿De aquí puede salir algún chef de cocina?

Pues claro, en Toledo, de lo que eran antiguamente los programas de cualificación profesional inicial, salió un chico, Ivan Cerdeño, que empezó también así y hoy es un Chef con una estrella Michelin.

Nos da la oportunidad de hablar con los alumnos.

¿Cómo os llamáis y que estáis haciendo?

Me llamo JONATHAN. "Soy de Nerpio y estoy haciendo un puré de patatas con parmentier, que se puede aplicar como guarnición a una base carne de cordero".

Me llamo JOSE: "Estoy en 1º curso y me gusta mucho lo que hago, creo que tiene salida. Estamos haciendo unos creps para el menú de esta semana".

Me llamo MARIA y soy de Nerpio: "Estamos haciendo una masa para

hacer unas pancakes saladas y están reposando. Antes hemos hecho un menú con tres entradas, dos primeros, dos segundos y postre".

Me llamo ZAIDA y soy de Claras, una aldea de Yeste: "Me gusta el curso y lo que hago es saber cocinar para un futuro profesional en el sector de la hostelería. Estoy cursando 1º, me gusta porque no se hace tan pesado como otras cosas y le veo futuro. El horario que tenemos es el escolar de 8,30 a 2,30 y nos vamos a Claras en un autobús, todos los días".

Receta tarta de nueces

Ingredientes:
290g harina de nueces del terreno
190g azúcar glas o en polvo
4 huevos frescos
½ Ralladura de un limón y de una naranja (recordar no llegar a la parte blanca)

Elaboración:

- Triturar las nueces y reservar.
- Mezclar el azúcar y las ralladuras.
- Incorporar los huevos al azúcar y mezclar.
- Agregar las nueces en polvo.
- Engrasar un molde para horno (26cm Ø) y verter la mezcla en su interior.
- Con el horno precalentado cocer a unos 170°C 30/40min.
- Dejar enfriar y degustar

Aplicaciones:
Ideal para sorprender a tus invitados o para disfrutarlo en desayunos, para empezar con energía el día.

Poesía en inglés, ganadora en la clase de 2º de la ESO

Para terminar con este reportaje os animo a que os deleitéis con la poesía ganadora de la clase de inglés de 2º ESO, un poema de San Valentín del alumno Pablo Muñoz Ortega.

TIME OF LOVE

**It is a perfect time to fall in love
Just to say "I love you" never seem enough
I smile without any reason
Beautiful for me is every season
Before you leave, there's something I want you to keep
Here's a piece of my heart
It will make us never be apart**

(Es un momento perfecto para enamorarse. Decir solo "te quiero" no es suficiente. Sonríe sin ninguna razón, para mí es preciosa cualquier estación. Antes de que te vayas, hay algo que quiero que guardes, aquí tienes un trozo de mi corazón que hará que nunca nos separemos).

Este reportaje se ha hecho gracias a la colaboración del Director, Jefa de Estudios y demás profesores y alumnos. Se lo dijimos, lo llevaron a claustro, les gustó la idea y dieron su aprobación. Hemos encontrado mucha entrega, colaboración y participación en este proyecto. Gracias a todos por vuestra amabilidad. Ojalá que a Yeste le conozcan más a nivel académico, cultural, gastronómico y de actividades físico deportivas en el medio natural, de igual manera que es conocido a nivel turístico, pues tiene sierras llenas de encanto, de colores verdes, grises, ocres, de montañas onduladas, de vegetación y, por supuesto, de paz y tranquilidad.

(Viene de pág. 8)

P: ¿Se ha solicitado la devolución del céntimo sanitario?

R: Sí.

P: ¿Se va a proceder a la regularización del IBI y a la revisión de los coeficientes catastrales?

R: Ahora no es posible, por cumplimiento del Plan en vigor.

P: ¿Se va a dar respuesta a las alegaciones por las visitas a monumentos?

R: Cuando se emitido el informe preceptivo del Secretario.

P: ¿Se va a dar cuenta de las actuaciones, que subvenciones llegan y la labor de la Universidad Popular en Yeste?

R: Se recibe subvención de la Diputación.

P: ¿Se va a dar cuenta de la compatibilidad de la concejala Carolina y qué procedimiento se ha llevado a cabo para su elección?

R: Se ha dado el acta de la comisión del plan, y el informe de legalidad del Secretario y del Abogado.

P: ¿Qué se ha acordado en las juntas de gobierno local y cuando se nos van a entregar las actas solicitadas?

R: Solo se ha celebrado una reunión. El acta la tendrá el Secretario accidental que asistió. Versó sobre licencias urbanísticas de obra mayor.

P: ¿Se va a realizar alguna Auditoría de las cuentas del Ayuntamiento?

R: No, paralizaría al Ayuntamiento.

P: ¿Cuál fue el procedimiento para la concesión de uso del colegio para la actividad de verano infantil?

R: No tenemos competencia en materia de uso del colegio.

El Sr. Altuzarra (PP) hace las

siguientes preguntas:

1) ¿Cuánto dura el contrato de recogida voluminosos, qué tipo de contrato es, si está o no subvencionado, cómo se controla el mismo y si hay o no regularidad?

2) ¿Se ha perdido la subvención para la celebración de la Feria de Tradiciones?

3) ¿Tenéis conocimiento de la desprotección de los trabajadores del Ayuntamiento por el impago de la seguridad social, se han incumplido los acuerdos de aplazamiento, en qué situación se encuentra dicha deuda y sus recargos?

4) ¿Se ha hecho alguna gestión para minorar los gastos de la SGAE?

5) ¿Además del técnico asesor municipal, se ha contratado a otro más, cuál es su contrato, cómo se ha seleccionado, cobra un porcentaje por cada liquidación de obra?

6) ¿Se ha llegado a un acuerdo con el anterior arquitecto técnico del Ayuntamiento, Pedro J?, ¿en relación con su procedimiento judicial contra el Ayuntamiento, se ha emitido sentencia?

7) ¿Se están haciendo gestiones para evitar la renovación de la póliza de crédito que vence en enero de 2016?

8) ¿En qué situación está la planta de biomasa después de incumplir el plazo de fraccionamiento de deuda? ¿Cómo está la ejecución del proyecto?

9) ¿En relación con los pagos a proveedores, donde está el informe del último trimestre? ¿cuántas facturas y euros se deben en estos momentos?

10) ¿En relación con la Sra. concejal Carolina, por qué no se ha

solicitado el informe previo al servicio de ATM de la diputación que es gratis? ¿Cuánto ha costado el informe del abogado García Montero?

El Sr. Lozano (PP) hace las siguientes preguntas:

1) ¿Cuándo se me hará entrega del acta de arqueo de la toma de posesión?

2) ¿Tenéis en cuenta que se está vulnerando la ley de protección de datos por ceder los mismos a gente externa de la Corporación? ¿Tiene el Ayuntamiento un plan específico para su protección?

3) ¿Cuánto ha costado el estar integrado en la mancomunidad de municipios de la Sierra del Segura?

El Sr. Altuzarra (PP) formula los siguientes Ruegos:

1) Dar una explicación a los vecinos de Jartos que están sin agua.

2) Apoyar a la Asociación Romeros de San Bartolomé a través de la celebración de un convenio de colaboración.

3) Solicitar la bajada de los valores catastrales, el tipo o el coeficiente del valor catastral para que se adecuen a los valores reales.

4) Revisar de oficio a los inmuebles que no están dados de alta a efectos del IBI

5) Proceder a la limpieza de las calles porque la gente se queja de que están sucias.

La Sra. Alcaldesa manifiesta que responderá cuando tenga toda la información. No obstante dice que la Feria de tradiciones se sufragará con la ayuda del Grupo de Acción Local y que en la presente no hay convocatoria abierta, pero que la Feria es un gran motor económico para la localidad.

Vuelve el Foro de Participación a Yeste.

El pasado día 11 de febrero y el día 10 de Marzo, volvió a reunirse el foro de Participación Ciudadana del municipio de Yeste. Todo apunta a que ahora vaya en serio.

El Foro de Participación Ciudadana según su reglamento, se concibe como un órgano local de consulta y participación ciudadana de asociaciones, colectivos y personas independientes para elaborar y desarrollar proyecto de interés general para el pueblo y pedanías, y al mismo tiempo, como un foro de debate y discusión para el desarrollo sostenible del Municipio. Se define por tanto como un espacio social libre y democrático, abierto y plural.

Temas en marcha proyecto 2015: justificación de fondos para la puesta en marcha de una Sala de Duelos, donde tras examinar y conocer los diferentes locales, se elige por mayoría el local situado en el edificio convento sótano, local utilizado por la asociación andaluza, este proyecto se seguirá tratando en próximas reuniones del Foro de Participación.

Otros temas tratados son los proyectos 2016, limpieza, educación ambiental, arreglo de desprendimiento del castillo, un radio local, arreglo de los puentes colgados de Tus y Vizcaíno, curso de monitores de tiempo libre, proyecto de mejora del propio foro, alumbrado y cableado de la calle carretera de Hellín desde gasolinera hasta plaza de la Orden, temas que será ampliados con más detalle en la próxima convocatoria, además de elegir nuevamente a los representantes del foro y modificar el reglamento con el fin de mejorar el existente.

El Foro es y debe de ser un espacio abierto a todos, donde el ciudadano es el máximo responsable de su trayectoria, ¡¡PARTICIPA!!

Nuestros Mayores

«Son los mayores quienes aportan vida y experiencia en este mundo actual»

Residencia de Mayores, nuestra casa actual

Somos un grupo de participantes de las actividades promovidas en la Residencia Mayores de Yeste.

Nuestra intención es, en esta ocasión, aportar nuestra opinión y experiencia de vida en esta Institución, para que todo el mundo sepa de este gran desconocido.

Para nosotros, Residencia es sinónimo de casa, en la que además nos prestan servicio a todas las personas mayores que lo necesitamos o bien, lo queremos y elegimos.

"En mi caso, tengo tres hermanos y tres hermanas, y en un principio no veían bien que me viniera aquí teniendo la oportunidad de quedarme en alguna de sus casas, pero las personas mayores debemos tener conocimiento de que en realidad no pueden cuidarnos, pues cada uno vive en un lugar distinto al mío y, además, tienen sus propios trabajos. Venirme fue decisión propia, y ahora, ellos están contentos y yo me siento muy bien", comentaba Salvador.

Con lo que Enriqueta, residente, completaba: "Pienso como mi compa-



ñero. Tengo cuatro hijos, todos ellos trabajan y, principalmente, ninguno tiene las posibilidades que tenemos nosotros aquí. Estoy muy agusto y ellos también, porque nos atienden muy bien".

"Las personas que estamos en esta Residencia estamos por diversas razones, y cada uno tiene las suyas. Yo, teniendo tres hijos, cuando les comenté mi decisión por venir aquí, les di un disgusto, pero ahora están encantados de que yo tomara esta decisión, porque ven que estoy mejor que en mi propia casa". Nos contaba Ñoño.

A lo que el resto de compañeros como Saturnino, Gerardo, Delfina, Amable y Carmen asentimos, añadiendo que estamos como en casa o incluso mejor. Además, tenemos asistencia de todo tipo de profesionales; enfermeros, auxiliares, limpiadoras, cocineras, fisioterapeuta, logopeda, psicóloga, terapeuta ocupacional y, hasta una jefa.

Añadía Enriqueta entre risas. Además, tenemos libertad para decidir y programar nuestras salidas, para invitar a tantos como quieran venir a vernos, para elegir entre varios menús que nos ofrecen en las comidas y cenas, entre otras muchas cosas.

Nosotros, que hacemos el día a día aquí, sabemos que la Residencia ha mejorado muchísimo. Antes de llegar, pensábamos que este lugar sería un buen lugar donde vivir, pero ahora que vivimos y convivimos aquí, podemos decir que es mucho mejor de lo que

esperábamos y nuestra familia creía. No nos falta ni un detalle de nada, tenemos todo lo que necesitamos incluso más. Cada día es un nuevo día del que disfrutar y del que seguir aprendiendo.

Añadiendo que, algunos de nosotros que antes fuimos visitantes de familiares y amigos, ya cuando veníamos a visitarles nos dábamos cuenta del buen trato que aquí había. Ahora que estamos aquí, lo sabemos.

Sabemos que, desde la dirección hasta el último de los trabajadores es un derroche de bondad. Son personas con vocación precisas para ejercer la labor que están haciendo.

Así pues, que nadie tenga reparo a la Residencia y la vea como algo extraña y ajena a ellos, que éste es un muy buen lugar donde vivir.

Grupo: Salvador, Gerardo, Enriqueta, Saturnino, Carmen, Amable, Delfina, Ñoño.

Sara Herreros García, terapeuta ocupacional.